

**UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE HIDALGO
ESCUELA SUPERIOR DE HUEJUTLA**



**INFORME DE LA ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA
DE LA ESCUELA SUPERIOR DE HUEJUTLA
ENERO-DICIEMBRE 2011**

Huejutla de Reyes, Hgo., Febrero 2012.

En cumplimiento con lo establecido por el Artículo 53 fracción II del Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, tengo a bien presentar el informe anual de la situación actual que guarda la administración de la Escuela Superior de Huejutla (ESH), el cumplimiento de metas realizadas durante el periodo enero–diciembre 2011, informar sobre las acciones tomadas en este periodo en correspondencia con las metas y objetivos que nos marca el Modelo Educativo y el Plan de Desarrollo Institucional 2011-2017, de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.

La **Escuela Superior Huejutla** de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, representa un paso muy importante, para el programa de descentralización de la educación superior para nuestra máxima casa de estudios y para el estado, como expresión de la pertinencia de esta casa de estudios por atender los requerimientos de educación superior de la región sierra y huasteca.

Con base en el Modelo Educativo Institucional, los estudiantes son el elemento mediante el cual gira el quehacer universitario. Prestando especial atención a la revisión de la pertinencia de los programas educativos y servicios académicos que se ofrecen en la Escuela Superior de Huejutla.

La Escuela Superior de Huejutla, con gran compromiso y responsabilidad, a 9 años de vida universitaria, continua trabajando con base en la planeación estratégica participativa, prueba de ello es la elaboración del Programa de Desarrollo de la ESH, establecida como método para lograr los objetivos definidos y cumplir con las metas compromiso, fortaleciendo los programas educativos que se imparten, privilegiando el trabajo colaborativo y cooperativo para el fortalecimiento de las áreas académicas, que nos garantice el cumplimiento de las funciones sustantivas institucionales como son: la docencia, la investigación, la vinculación y la extensión de la cultura y los servicios que ofrece, en un ambiente de trabajo, respeto y compromiso con toda la comunidad universitaria. Los avances alcanzados en la consolidación de la infraestructura, equipamiento y procesos, son gracias a los apoyos institucionales, así como extraordinarios, lo cual contribuye al fortalecimiento de la oferta educativa y de servicios.

Durante el periodo de labores que se informa enero-diciembre 2011, la Escuela Superior de Huejutla, ha obtenido los siguientes resultados:

Normatividad y Gobierno

- En cumplimiento con lo establecido en la Ley Orgánica vigente de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y en presencia del Honorable Consejo Universitario de esta casa de estudios, después de presentar el correspondiente “Plan de Trabajo”, fui electo por unanimidad como Director de la Escuela Superior Huejutla, para el periodo 2011-2017. Ocupando el cargo como Secretario de la Escuela, el Lic. Mario Viguera Melo,

Subdirector Administrativo de la Escuela el Lic. Maximino Tolentino Hernández, y Coordinadores de los programas educativos; de la Licenciatura en Administración Mtro. Ignacio Sarmiento Vargas, de la Licenciatura en Sistemas Computacionales a la L.I. Virginia Arguelles Pascual, y la Licenciatura en Derecho, Lic. Catalina Ramírez Hernández.

Dentro de las primeras acciones realizadas, se integraron y nombraron coordinadores de función y diversas comisiones, destacando las siguientes:

- Mtro. Felipe de Jesús Núñez Cárdenas. Coordinador de Investigación y Posgrado.
- Lic. Miguel Ángel Lara Viveros. Coordinador de Planeación.
- Lic. Janeth Esmeralda Muñiz Pérez. Coordinadora de Vinculación y Extensión.
- Lic. Guillermo Canales Bautista. Responsable de Servicios Estudiantiles.
- Lic. Abraham Leonel Hernández. Responsable del Centro de Cómputo Académico.
- Lic. Teodora de la Cruz Reyes y el Ing. Gabriel Zaragoza. Responsables de la Biblioteca.
- Lic. Cira Elizabeth Carballo Ramírez. Responsable de Trabajo Social.
- Ing. Cristian Arturo Iruegas Díaz. Responsable de Educación Continua.
- Lic. Juana Rocha Pérez. Responsable de Servicio Social.
- Mtro. Víctor Tomás Tomás Mariano. Responsable de Titulación.
- Lic. Idalia Fernández Álvarez. Responsable del Centro de Autoaprendizaje de Idiomas.

Comisiones de: Equidad de Género, Medio Ambiente, Seguridad e Higiene y Voluntariado, mismas que representarán a la Escuela Superior Huejutla en las actividades concernientes a cada una de las áreas a nivel central, encargándose al mismo tiempo de realizar las funciones de cada una de estas áreas, así como ser el vínculo entre esta escuela y las correspondientes a nivel central.

Se elaboro el Manual de Organización de la ESH y en el mes de junio el documento denominado "lineamientos generales" de aplicación en la Escuela Superior de Huejutla, con la finalidad de mejorar el proceso enseñanza aprendizaje, respecto a la planeación del programa educativo, asistencia y puntualidad del profesorado, calendario de actividades, formas de evaluación y conservación y cuidado de aulas y equipo.

Programas Educativos:

La Escuela Superior Huejutla de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, es una institución educativa que imparte educación en el nivel de licenciatura en las regiones de la Sierra y la Huasteca Hidalguense, sus tres programas educativos, cuentan con el nivel uno de los CIEES, con base en los indicadores de calidad establecidos por estos organismos, el 100% de la matrícula atendida en esta escuela, están en programas educativos de buena calidad.

Esta escuela cuenta con una matrícula total de 834 estudiantes distribuidos en 3 programas educativos: de los cuales 297 alumnos son de la licenciatura en administración distribuidos en 14 grupos, 344 alumnos de la licenciatura en derecho, distribuidos en 15 grupos y 193 alumnos de la licenciatura en sistemas computacionales distribuidos en 11 grupos.

Composición del Profesorado

La Plantilla de profesores investigadores de tiempo completo, quienes apoyan la docencia, la generación y aplicación innovadora del conocimiento, vinculación y gestión académica y sustentan su superación profesional en activa vinculación con los organismos nacionales e internacionales.

En el año que se informa se incorporaron un total de 3 PTC con posgrado, dos para la Licenciatura en Sistemas computacionales y uno para la Licenciatura en Administración, haciendo un total de 7 PTC, de los cuales el 72% cuenta con el nivel de posgrado.

La plantilla de profesores por asignatura, quienes forman parte importante en el proceso enseñanza aprendizaje de nuestros estudiantes, se compone de 80 profesores, distribuidos en los tres programas educativos, de los cuales 30 son de la licenciatura en Administración, 28 de Derecho y 22 de Sistemas Computacionales.

Docencia

Academias:

En atención al reglamento institucional de academia se integraron en este periodo en forma reestructurada un total de 28 academias (9) de la Licenciatura en Administración (10) de Derecho y (9) de Sistemas Computacionales.

Una más con dependencia a la academia de inglés que opera bajo la tutela de la Dirección Universitaria de idiomas.

Las academias antes mencionadas, se reúnen 3 veces por semestre bajo su plan de trabajo que obra en la coordinación del programa y que es propuesto por los titulares de dichos organismos con los siguientes fines:

- Revisión de bibliografía.
- Revisión del programa de estudios.
- Revisión de la curricula de la materia.
- Generación de materiales didácticos.

Lo cual permite contar con programas de asignatura actualizados y de vanguardia, permitiendo la incorporación de nuestros estudiantes al mercado laboral con las herramientas necesarias para su vida profesional.

Una actividad que mucho reconozco y agradezco a la planta docente de esta ESH, fue la elaboración de material didáctico en formato electrónico, para su incorporación al institucional y así coadyuvar al proceso de internacionalización de la UAEH, con lo cual nos posicionamos como la tercer área académica dentro de la Universidad, solo después del ICBI y del ICSa.

Capacitación y actualización docente

Una de las acciones principales para la formación y actualización del personal docente y administrativo, lo constituye la modalidad de cursos disciplinares que se dirigen a los maestros de tiempo completo y asignatura. Durante el año de labores que se informa, 24 profesores que representan el 34% de nuestra plantilla docente, participaron en los cursos que ofrece la Dirección de Superación Académica de los cuales (4) son profesores de la Licenciatura en Administración, 2 de ellos cursaron “Fundamentación Metodológica” y dos más el “Nivel A1: Socializing I”: de ingles, (4) profesores de la Licenciatura en Derecho cursaron el “Nivel A1-2: Socializing I”: y (4) mas el nivel A-1, (4) de la Licenciatura en Sistemas Computacionales cursaron en “Nivel A-1 y (6) el A1-2: Socializing I”.

También se llevo a cabo el curso taller, denominado “Usted y Sus Estudiantes”, impartido por la dirección de educación superior de nuestra universidad, donde participaron el 80% de los profesores por asignatura de los 3 programas educativos.

Investigación y Posgrado

En cumplimiento a lo establecido con el modelo educativo institucional respecto a la generación y aplicación innovadora de conocimiento, que fortalezca la docencia y permita la vinculación con el entorno social y productivo, presentando alternativas de solución a problemas específicos de la región.

Se crea a partir del 22 de Junio del 2011, la coordinación de Investigación y posgrado de la Escuela Superior Huejutla, siendo el Maestro Felipe de Jesús Núñez Cárdenas responsable de dicha área. A la fecha se ha integrado el plan Rector de Investigación y Posgrado 2011–2017 contemplado dentro del Programa de Desarrollo de la Escuela Superior Huejutla.

Proyectos

Las actividades de investigación permiten a las instituciones formar individuos con mayores competencias en el área de conocimiento, es por ello que en la institución se realizan actividades de investigación, en el periodo que se informa se realizó la “Implantación de una plataforma de alto rendimiento para la ESH”, dedicado específicamente para las actividades de investigación, y cuyo líder es el Maestro Raúl Hernández Palacios, apoyado por el alumno Henry Alex Hernández Sánchez alumno del octavo semestre de la Licenciatura en Sistemas Computacionales en el mismo proyecto también participan el Mtro. Felipe de Jesús Núñez Cárdenas, Profesor Investigador; y dos alumnos que específicamente realizarán la parte metodológica para la creación de estas plataformas.

Producción Científica

Publicaciones realizadas.

En el periodo que se informa 3 de los profesores investigadores realizaron diversas publicaciones, en las que destacan, el artículo arbitrado “Actualización de Creencias para la Generación de Semánticas, un Aprovechamiento Basado en Consistencias (Generalised Semantics for Belief Updates —A Consistency-based Approach), publicada en la revista “Sociedad Mexicana de Ciencia de la Computación” AC, con el ISSN 1870-4069. En el mes de marzo, otra publicación, realizada por el Dr. Juan Carlos Acosta Guadarrama y el Mtro. Hernández Camacho Jorge, de la misma manera se realizó la publicación de la Propuesta para la Generación de Laberintos Ampliados en 2D, Aceptado, y presentado con registro ISBN en el Simposio Iberoamericano Multidisciplinario de Ciencias e Ingenierías en la ciudad de Pachuca en el mes de septiembre, publicadas por los Mtro. Hernández Camacho Jorge y Mtro. Tomas Mariano Víctor Tomas,

Simposio y Talleres:

En este periodo que se informa, 4 de los profesores investigadores participaron en simposios y talleres, impartiendo diversas ponencias en donde destacan las siguientes Ponencias y Talleres:

El Mtro. Hernández Camacho Jorge, con el tema “Actualización de Creencias para la Generación de Semánticas, un Aprovechamiento Basado en Consistencias (Generalised Semantics for Belief Updates —A Consistency-based Approach) impartida en el marco del congreso "Eleventh Mexican International Conference on Computer Science" 2011 en la Universidad Autónoma del Estado de México, en la ciudad de Toluca, Edo. De México Marzo 2011.

El Mtro. Núñez Cárdenas Felipe de Jesús con el tema “Globalización Empresarial: un enfoque desde las TIC’s” impartida en el Primer Simposio de Administración Globalización Empresarial SIMAD 2011, (ESH) Huejutla de Reyes, Hidalgo Abril 2011.

El Mtro. Tomas Mariano Víctor Tomas y Mtro. Hernández Camacho Jorge con el tema Propuesta para la generación de laberintos ampliados en 2D. En el marco del Simposio Iberoamericano Multidisciplinario de Ciencias e Ingenierías organizado por la Universidad Politécnica de Pachuca septiembre 2011.

Taller Impartido por el Doc. Hernández Palacios Raúl, “Computación Paralela” en la 3ra. Semana de Informática organizada por el Instituto Tecnológico de Huejutla, Mayo 2011.

Taller Impartido por el Doc. Hernández Palacios Raúl, “Mantenimiento de Laptops” en la Jornada de talleres en sistemas computacionales, (ESH) Huejutla de Reyes, Hidalgo Mayo 2011.

Taller Impartido por el Mtro. Hernández Camacho Jorge, “Bases de datos con Oracle” en la Jornada de Talleres en Sistemas Computacionales, (ESH) Huejutla de Reyes, Hidalgo Mayo 2011.

Cuerpos Académicos

La consolidación de Grupos de Investigación o Cuerpos Académicos promueven, un impulso creciente en la institución, por tal motivo se ha dado a la tarea de crear un Grupo de Investigación del área académica de Sistemas Computacionales, formado hasta el momento por cuatro Profesores de Tiempo Completo con grado de maestría. El Grupo de Investigación esta constituido por Mtro. Raúl Hernández Palacios, Coordinador; Mtro. Jorge Hernández Camacho, Secretario; Mtro. Felipe de Jesús Núñez Cárdenas y Mtro. Víctor Tomás Tomás Mariano. En los trabajos realizados por el Grupo de Investigación se encuentran: la autoevaluación para determinar el grado de Consolidación, así como su participación en la elaboración del Programa de Desarrollo 2011 -2017 que contiene el nombre del grupo “Sistemas Inteligentes”, la línea de investigación que este cultivará “Sistemas Educativos inteligentes y de Gestión Educativa”.

Estancias de Investigación (Alumnos)

Se logró el apoyo para 15 alumnos al participar en la Convocatoria “**Programa de Estancias de Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación del Estado 2011**” emitida por el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Hidalgo, consiguiendo colocar de la carrera de Sistemas Computacionales a 2 Alumnos realizando su Estancia en la Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense con el Proyecto “**Operación Autónoma de un Robot Vex**” y 13 alumnos de la carrera de Derecho realizarán la primera parte del “**Diagnostico Regional de Equidad de Género con énfasis en la violencia contra la mujer indígena**”, en esta primera parte se trabajará con los municipios de Jaltocan, Huautla, Yahualica y Huejutla de Reyes Hidalgo. Investigación realizada conjuntamente con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas.

Apoyo a la Incorporación de Nuevos Profesores de Tiempo Completo

En el año que se informa dos profesores de tiempo completo de recién ingreso con grado académico de maestría participaron en la convocatoria a la Incorporación de nuevos Profesores de Tiempo Completo de Promep, obteniendo los apoyos correspondientes: beca de fomento a la permanencia por \$48,000.00 y los implementos individuales de trabajo por \$30,000.00 que consiste en apoyos para la compra de su computadora, mobiliario y bibliografía, para cada uno de los profesores.

Vinculación

La vinculación con el resto de las dependencias de la UAEH y con el entorno, permite mejorar los programas educativos, con la información y las sugerencias del sector público y privado, y establecer relaciones academia - industria, a través del desarrollo de investigación y transferencia de tecnología, empresarial, dependencias de gobierno y demás instituciones educativas, tanto a nivel regional, nacional e internacional. Arrojando los siguientes resultados:

Movilidad académica de profesores

En este periodo se reincorporó la Mtra. Laura Ethel Pérez Ramírez, quien realizó intercambio académico durante un año en la Rufus King High School en Milwaukee, Estados Unidos de Norteamérica, a través del programa Fullbright García Robles, con este mismo programa se recibió a la Miss Elizabeth Longworth Dempsey de la misma institución estadounidense, la cual realizó su estancia impartiendo clases como profesor por asignatura en la Licenciatura en Administración y Sistemas Computacionales.

Movilidad académica de alumnos

La Movilidad Académica, es de suma importancia para nuestros estudiantes, en su proceso de enseñanza-aprendizaje, en el periodo que se informa, participo un alumno en movilidad académica nacional, El alumno Jhonatan Israel Peralta Amador, realizó movilidad académica en la Universidad Autónoma de Tamaulipas durante el semestre Julio-Diciembre 2011.

De la misma manera los alumnos José Emmanuel de la Cruz Reyes de la licenciatura en Sistemas Computacionales, así como Jhovany Sánchez Antonio y Mario Francisco Vite Hernández de la Licenciatura en Derecho, participaron el Programa de Liderazgo para Estudiantes Indígenas, convocado por la Universidad de las Américas de Puebla (UDLAP), la Embajada de Estados Unidos en México y la ALUMNI ENGAGEMENT INNOVATION FUND, trabajaron en la creación y consolidación de un proyecto que contribuirá al mejoramiento de la calidad de vida de sus comunidades de origen.

En el mes de mayo, se tuvo la participación de la Escuela Superior Huejutla en la Expo Innova Universitaria 2011, donde los alumnos Dulce Magaly Cruz y Rafael Rojas de 1er semestre de la Licenciatura en Administración presentaron en el pabellón de proyectos e hicieron una presentación ante el jurado, del proyecto “Bennoli”, el cual consiste en un tratamiento capilar para el cabello con elementos 100% naturales y elaboración artesanal, que sirve para dar brillo y sedosidad al cabello, además de fortalecer los folículos, evitando con esto su caída, obteniendo el 6to lugar, a nivel institucional.

Prácticas profesionales y servicio social

Dentro del proceso de formación de los estudiantes, se ha propiciado se insertan en el sector productivo, a través de la prestación de su servicio social y prácticas profesionales, es importante que los estudiantes realicen estancias y prácticas en escenarios reales para el fortalecimiento del proceso enseñanza-aprendizaje, es por ello que en este periodo en el mes de septiembre se realizó la entrega de un total de 117 constancias de terminación del servicio social, 35 de la Licenciatura Administración, 34 de Derecho y 48 de Sistemas Computacionales, los cuales realizaron servicio social en el semestre Enero-Junio 2011, en este mismo periodo se realizó la entrega de un total de 86 constancias de terminación de practicas profesionales, 33 de la Licenciatura en Administración, 37 de Derecho y 16 de Sistemas Computacionales.

Extensión

La extensión de la cultura y el deporte forma parte esencial del proceso de formación integral de nuestros estudiantes, por ello en este periodo se realizaron las siguientes acciones:

Eventos culturales

- Se llevó a cabo una presentación teatral de la compañía local de teatro Ehécatl, con la obra de teatro “Rocío”, actuada por el dramaturgo Leopoldo Enrique Iniesta Mondragón, quien logró la atención de más de 200 alumnos y personal de esta institución con la representación 207 de su obra, derivado de esto, se instauró el taller de teatro de la Escuela Superior Huejutla y se formó el grupo de teatro institucional, conformado por 10 alumnos de los tres programas educativos.
- En el mes de septiembre, se llevó a cabo una presentación editorial, donde el Profesor EneoZerón Sánchez, presentó su libro de poesías llamado “Las letras bellas hacen poesía”; con lo cual se promueve la lectura, así mismo, declamo dos de sus poesías, realizó la presentación también de un huapango escrito por él e impulsó a los alumnos de los tres PE el gusto por este arte.
- Como ya es una tradición al inicio de cada semestre se dio la bienvenida a los alumnos de primer semestre con concursos de canto, oratoria y poesía, a este evento cultural se sumaron la participación del trío institucional.
- En el mes de abril la Escuela Superior Huejutla como una forma de cultivar valores universales, los alumnos del grupo 1^o1 de la licenciatura en Administración y del 8vo semestre de la Licenciatura en Sistemas Computacionales, los cuales distribuyeron juguetes, dulces, pastel y refrescos a los alumnos del Jardín de Niños Solidaridad, ubicado en la colonia Parque de Poblamiento, esto con la finalidad de celebrar con ellos el día del niño, Posteriormente, se dio la entrega de juguetes en las comunidades de San José, Ixcatlán, Tacuatitla y en el Albergue “Ignacio Altamirano” de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en la Comunidad de Atlalco, Yahualica, dando una sonrisa a un poco más de 400 niños, con ello una vez más reiteramos nuestro compromiso con la sociedad de la sierra y la huasteca la cual nos debemos.
- En el mes de mayo en el marco de la Semana de la Diversidad Cultural que lleva a cabo el Centro Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas (CELCI), la Escuela Superior Huejutla, participó con un evento al que se denominó “Huapanguada”, en la cual se contó con la presencia de la Mtra. Rosa Hernández Medellín, Asesora Técnica del CELCI, quien reconoció la labor de los alumnos de la escuela y su compromiso con la cultura que los rodea. Se contó con la participación de la alumna Brenda Cortés, quien declamó un poema en náhuatl, así como la participación del grupo de danza de la ESH, quien nos deleitó bailando huapangos al ritmo de los tríos de esta institución Aurora Huasteca y Aztame Superior.

- La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, a través del Centro Coordinador para el Desarrollo Indígena de Huejutla y la Comisión para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas del Honorable Congreso del Estado de Hidalgo, convocaron al Dr. Enrique Espinosa Aquino, Director de esta Escuela Superior, a participar en la celebración del “Día Internacional de los Pueblos Indígenas” en el mes de agosto, donde frente a una gran cantidad de asistentes se hizo una remembranza de este día. Además de que diferentes personas, representantes de sus comunidades y sus grupos, dieron lectura a la declaración universal de los derechos de los pueblos Indígenas, así como la reforma constitucional para el reconocimiento de los derechos indígenas en México y los derechos de las mujeres indígenas y los niños; entre otros temas interesantes los alumnos de la Escuela Superior Huejutla José Emmanuel Reyes de la Cruz y Jhovany Sánchez Antonio, quienes han destacado por su participación en diferentes actividades referentes a la cultura indígena, expusieron el tema la Educación Intercultural y la Lengua Materna.

Eventos deportivos

- Con la finalidad de promover el deporte se realizaron los eventos deportivos de bienvenida a los alumnos de nuevo ingreso, en los cuales existió la participación aproximada de 300 alumnos, en diversas disciplinas como lo son fútbol, volibol y básquet bol.
- Impulsar el deporte en nuestra escuela y proyectarlo detectando a los talentos, se integró la selección de básquet bol varonil de la institución, a los cuales se les entregaron 11 uniformes y 2 balones para que al participar en la liga municipal, se mantenga la identidad universitaria.
- En la primera participación, del equipo institucional de básquet bol de la Escuela Superior Huejutla, ganó el torneo Intermunicipal de manera invicta, lo cual nos da un gran reconocimiento, en hora buena muchachos, vayan nuestras felicitaciones a este grupo representativo, por que en cada partido han demostrado su compromiso, con esta institución educativa a la que pertenecen y que los apoya creyendo en su capacidad, ustedes nos hacen sentir el orgullo de ser universitarios.

Actividades varias

- En el mes de abril, se llevó a cabo el Primer Simposio de Administración SIMAD 2011, “**Globalización Empresarial, una mirada hacia el futuro**”, con el objetivo de crear, generar y distribuir un nuevo conocimiento en los alumnos de esta institución y de esta manera fomentar criterios para

generar una cultura empresarial que motive a los alumnos a desarrollar su potencial académico y profesional con una perspectiva de éxito. Dicho evento estuvo confeccionado con talleres y conferencias, impartidos por profesionales de su área de conocimiento y con experiencia en su campo de aplicación, este 1^{er} Simposium fue organizado por los alumnos de noveno semestre de la Licenciatura en Administración, así como con el apoyo de diversas instancias.

- Con el objetivo de Fortalecer el Proceso de Enseñanza Aprendizaje de los estudiantes, se realizó del 3 al 6 de Mayo de 2011 la “Jornada de Talleres en Sistemas Computacionales”, organizado por alumnos de la carrera de la Licenciatura de Sistemas Computacionales de la Escuela Superior Huejutla.
- En el mes de Mayo, en presencia de los Directivos de esta Casa de Estudios, de algunos padres de familia y alumnos de las licenciaturas en Administración, Derecho y Sistemas Computacionales, se llevó a cabo la ceremonia de entrega de reconocimientos a la excelencia y desempeño académico a los alumnos de los tres programas educativos, donde por su alto rendimiento académico, más de 100 alumnos recibieron el reconocimiento a su esfuerzo y dedicación a sus estudios universitarios.
- Como parte de las actividades del Voluntariado de la ESH, y con la finalidad de realizar acciones altruistas y que impulsen valores en nuestros estudiantes, se contó con la visita de 20 adultos mayores en nuestras instalaciones, quienes recibieron un festejo con motivo del día del adulto mayor con refresco, pastel, regalos y se divertieron bailando al ritmo del huapango interpretado por el trío de esta escuela.
- La Comisión Institucional de Medio Ambiente, realizó diferentes actividades para dar inicio a los trabajos que pretenden crear conciencia tanto a alumnos como a docentes, de la importancia del cuidado del medio ambiente, los alumnos participaron activamente en la proyección de un video, plásticas, plantación de árboles, entre otras actividades. Se entregaron 50 kilos de papel para reciclar al departamento de educación ambiental región huasteca de la secretaría de educación pública, teniendo en esta escuela una campaña abierta para continuar con esta labor.
- Personal del Servicio Médico Universitario, visitó la ESH, con la finalidad de capacitar a la comisión institucional de edificio libre de humo de tabaco, además de proporcionar un taller a los alumnos de primer semestre sobre el consumo de tabaco y bebidas alcohólicas, al día de hoy hemos obtenido el reconocimiento por parte del gobierno estatal, a través de la Secretaría de Salud, como un espacio libre de humo de tabaco.

- Se implementó el “Programa de Apoyo Comunitario” en la Escuela Superior Huejutla, bajo el cual se llevó a cabo la entrega de despensas a la comunidad de Coyuco Nuevo. Más tarde, en las instalaciones de la Casa de la Mujer Indígena, donde mujeres de diferentes municipios y comunidades recibieron despensas, lo anterior con el apoyo altruista de alumnos y maestros, vaya desde este foro nuestro reconocimiento para todos ustedes.

Servicios estudiantiles

Tutorías y Asesorías

Importante que los profesores de tiempo completo y tiempo parcial apoyen el proceso de Tutorías y Asesorías, convertido el profesor en: asesor, colaborador, acompañante y consejero, con el propósito fundamental de disminuir significativamente la reprobación y deserción escolar.

Tutorías

Con respecto a las tutorías el 100% de nuestros estudiantes es tutorado ya que en cada grupo de los programas educativos es asignado un profesor por asignatura como tutor.

Asesorías

La Escuela Superior Huejutla destino un total de 237 horas, atendiendo a 161 alumnos de los tres programas educativos, de esta manera se da asesoría personalizada al 19% de nuestros estudiantes, que así lo requieren.

Apoyos a estudiantes (becas) desglosado por programa de beca

Reconocer el esfuerzo y rendimiento académico de los estudiantes, resulta muy importante, preocupados por esta situación la universidad establece acciones para que un mayor número de estudiantes sean beneficiados con una beca, como las de PRONABE, BECANET, Recursos propios UAEH, o con apoyos Estatales y Federales.

2011- BECANET

La licenciatura en derecho obtuvo del programa BECANET la cantidad de 16 becas de excelencia, 13 de servicio social, 65 de titulación y 8 de vinculación; dando un total de 102 becas. De esta forma y mediante este programa el 12% de nuestra matrícula se encuentra becada.

Becas Pronabes ESH 2011

La escuela Superior de Huejutla, obtuvo del programa Pronabes la cantidad de 227 becas nuevas y 369 becas renovadas dando un total de 596 becas distribuidas en los tres programas educativos, mediante este programa se beneficia al 72% de nuestros estudiantes, reconocemos el apoyo que el Mtro. Humberto Augusto Veras Godoy, rector de esta la máxima Casa de Estudios del Estado, ha dado a esta ESH.

Becas Alimenticias

En este rubro se distribuyeron en el periodo escolar agosto-diciembre un total de 200 vales por concepto de desayuno escolar, en el que se beneficiaron a 15 estudiantes de las tres licenciaturas, (6) de la Licenciatura en Administración, (5) de Sistemas Computacionales y (4) de Derecho distribuidos de manera semanal para su uso.

Hemos logrado un incremento significativo en beneficio de nuestros estudiantes dando como resultado que el 84% de nuestros estudiantes tenga acceso a una beca de los diferentes programas con que cuenta nuestra institución.

Consejo Técnico

En el periodo que se informa, se integró el Consejo Técnico de la Escuela Superior Huejutla, el cual se encuentra conformado por (2) profesores de la Licenciatura en Administración (2) de derecho y (2) de Sistemas computacionales, con el igual número de alumnos de cada programa educativo mencionado, el Director de la Escuela, el Secretario Académico y los Coordinadores de los tres Programas Educativos, los cuales realizaron en este periodo dos reuniones donde determinaron la situación académica de los alumnos, a los cuales se les dio la oportunidad de continuar sus estudios.

Egresados y titulados

En el periodo que se informa la Escuela Superior Huejutla (ESH), entregó títulos y cédulas profesionales a un total de 114 alumnos y alumnas de los tres programas educativos de los cuales, 34 son de la licenciatura en Administración, 56 de Derecho y 24 de Sistemas Computacionales.

Trabajo Social de la ESH.

En este periodo que se informa, se conformaron los expedientes individuales de los estudiantes de los tres programas educativos en un 100%, mismos a los que se han ido incorporando los estudiantes de nuevo ingreso para mantener actualizada la información.

En el periodo de febrero a septiembre; se canalizaron diez casos de estudiantes al servicio de Psicología, lo cual equivale al 1.2 % de la población atendida.

En el mes de septiembre/2011, se conformó el banco de alimentos de la E.S.H. a través de donativos hechos por los estudiantes, consistentes en productos básicos no perecederos que fueron utilizados para apoyar a través del voluntariado universitario.

Pláticas de inducción

Julio/2011; se retomaron los cursos de inducción cuya finalidad es informar a los estudiantes de nuevo ingreso de los servicios con que cuenta así como sus derechos y obligaciones como universitarios, un total de 210 estudiantes atendidos de los tres Programas Educativos (80) de la Licenciatura en Administración, (50) de Sistemas Computacionales y (80) de Derecho.

SERVICIOS ACADEMICOS

Con la intención de llevar un control de las actividades, dentro del área de la Biblioteca y demostrar, el cumplimiento de la responsabilidad asignada, por la Dirección General y de la propia Escuela Superior Huejutla, y de esta manera lograr la mejora de los servicios que ofrece esta área, de la información educativa de los alumnos y académicos que colaboran para el progreso del proceso formativo. A continuación se especifican la forma en que se realizaron diversas actividades.

Usuarios de los diferentes servicios

Tramites:

Se atendieron a 66 alumnos egresados al sistema de biblioteca central para el adeudo de material bibliográfico; con la finalidad del trámite de la titulación correspondiente.

Se tramitaron 4 credenciales y 2 resellos de la misma, para trabajadores de la institución, documento necesario para préstamo de material bibliográfico.

En total se realizaron 72 trámites.

Préstamos a Domicilio:

El servicio a domicilio es muy importante, para los alumnos y maestros, ya que de esta manera tienen más tiempo de hacer una investigación y poder cumplir con los trabajos solicitados, y en este apartado se atendieron a 1349 usuarios.

Área de Cómputo:

El aprendizaje se vive día a día y va de la mano con la tecnología aprovechando este espacio se atendió un total de 6673 alumnos y catedráticos en la sala de consulta a internet y biblioteca digital. Con un total de 4689 horas atendidas en esta área.

Área de Acervo general y consulta:

Este espacio nos generó una estadística de:
4179 usuarios que se atendieron en consulta general.
Se investigaron 3235 volúmenes y 1170 títulos
Se les proporcionó mantenimiento a los 9 equipos de cómputo.

Visitas Guiadas:

Se realizaron 2 visitas guiadas, como promoción de los servicios que presta nuestra biblioteca en esta Escuela Superior Huejutla, en el mes de mayo con 5 alumnos y en el mes de julio con 50 alumnos de los diferentes bachilleratos de la región, haciendo un total de 55 alumnos.

Recepción de Material Bibliográfico

La importancia de crecimiento en nuestro acervo bibliográfico, va enfocado en la necesidad de aprendizaje de la población estudiantil, tomando en cuenta la actualización bibliográfica para las tres carreras.

En este espacio se tenían 3592 volúmenes con 1046 títulos y se recibieron 536 libros más en este periodo, haciendo un total de 4128 volúmenes con 1153 títulos.

Centro de Autoaprendizaje de Idiomas

En el mes de julio, fue nombrada como responsable del Centro de Autoaprendizaje de Idiomas a al Lic. Idalia Fernández Álvarez.

En el centro de auto aprendizaje de idiomas tiene una Atención de alumnos: por día de 717, semanal de 3528, mensual de 14112 y semestral de 56448 todo ello en sus 5 áreas como lo son, Sala de Lectura, Karaoke, Multimedia, Mega-pantalla y Expresión oral, con lo cual se atiende al 100% de los estudiantes de esta ESH.

Centro de Cómputo Académico (CeCA)

Se llevo a cabo el mantenimiento preventivo y correctivo a 31 equipos instalados en el Aula de Cómputo y 21 en Sala de Cómputo, así como 24 equipos instalados en las Aulas de Clases de las tres licenciaturas ofertadas en esta Escuela Superior Huejutla, sumando un total de 76 equipos.

Se atendieron 65 órdenes de servicio de mantenimiento correctivo de equipos instalados en las aulas y áreas administrativas de la Escuela Superior Huejutla.

Se actualizaron 70 equipos de cómputo, implementando veinte discos duros de 250 GB, 31 discos duros de 160 GB, así como 39 memorias de RAM de 1 GB, para incrementar la capacidad de los equipos instalados en las diferentes áreas de esta escuela superior, logrando un mejor rendimiento de los equipos.

En el periodo que se informa, en el Aula de Cómputo se atendieron a 441 alumnos de los tres programas educativos con un total de 10,202 servicios para los tres programas educativos que se imparten en esta Escuela Superior.

En la Sala de Cómputo se atendieron un total de 493 reservaciones para usuarios fuera de su horario de clases de los Programas Educativos de la Licenciatura en Administración, Licenciatura en Derecho y la Licenciatura en Sistemas Computacionales.

En el periodo que se informa, se creó el Laboratorio de Cómputo Especializado para las áreas de énfasis de la Licenciatura en Sistemas Computacionales derivado de las observaciones del Comité Interinstitucional de Evaluación de Educación Superior (CIEES), en donde recomienda que la licenciatura en sistemas computacionales debe contar con un laboratorio para este fin, en el cual se instalaron 41 equipos de cómputo para las áreas de énfasis de Redes, Cómputo Educativo, Sistemas de Información y Cómputo inteligente, para ello se adecuó un espacio con las condiciones necesarias de conectividad eléctrica y de telecomunicaciones con 80 contactos eléctricos 41 nodos para la red de internet e intranet, beneficiando a 90 alumnos que cursan los tres últimos semestres de la licenciatura antes mencionada.

Infraestructura

Mantenimiento preventivo y correctivo:

En este periodo de labores, se realizó el mantenimiento, limpieza de acrílicos y sustitución en su caso, cableado eléctrico, apagadores, cambio de luminarias con la finalidad de buscar un ahorro de energía eléctrica.

A efecto de mejorar a un más la imagen del inmueble de nuestra institución, previo a la apertura del semestre Julio-Diciembre 2011, se realizó en la segunda quincena de julio la renovación de la pintura en las paredes exteriores e interiores, se cubrió el 100% de cortinas en las aulas, necesidad sentida desde varios semestres anteriores, se instaló la alimentación eléctrica, del 100% de spots en el auditorio de esta escuela.

En el mes de Septiembre se pintó el estacionamiento, el área destinada para las personas con capacidades diferentes.

Se pintaron el 100% de las butacas en cada uno de los salones del módulo A y B de la ESH, así como se repintaron los logotipos de la UAEH, tanto en los muros como en los botes de basura colocados en los pasillos.

Agradecimientos:

Los resultados alcanzados sin duda alguna, es el reflejo del trabajo realizado de los Directores que me antecedieron, a quien mucho la comunidad universitaria valora su esfuerzo, lealtad y el compromiso, así como el trabajo y apoyo decidido de los Directores del Instituto de Ciencias Básicas e Ingeniería, del Instituto de Ciencias Económico Administrativas y del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, institutos de los que dependen cada uno de los Programas Educativos de esta ESH.

Así mismo reconozco y agradezco enormemente el trabajo cotidiano, el alto sentido de compromiso y lealtad institucional de mis más cercanos colaboradores, entre los que destaco al señor secretario académico, al subdirector administrativo, a los coordinadores de programa, a los coordinadores de las demás funciones y a los representantes e integrantes de las diversas comisiones de esta ESH, a toda la planta docente, al personal administrativo, y a ustedes jóvenes les invito a realizar el mejor de los esfuerzos para culminar de la mejor forma su proceso de formación. Sin lugar a dudas los logros obtenidos son muy importantes, pero también el camino que nos falta por recorrer es mucho y el reconocimiento que debemos tener de la sociedad nos debe servir de aliento para continuar por este camino, se lo debemos a estos jóvenes y al futuro de esta región, de este estado y del país.

Desde esta tribuna, expreso mi más amplio y sentido agradecimiento especial por los apoyos recibidos de nuestro Rector, el Mtro. Humberto A. Veras Godoy, su confianza, lealtad y gran sentido humano, esto nos compromete a redoblar esfuerzos, a nombre de esta comunidad le agradezco profundamente su interés y solidaridad para que la Escuela Superior de Huejutla cuente con programas educativos de reconocida calidad en el marco nacional e internacional, pero principalmente que coadyuven directamente al desarrollo de la región, del estado y del país.

Una vez mas “Expreso mi agradecimiento por esta oportunidad de estar al frente de la Escuela Superior Huejutla y refrendo mi compromiso, como lo he hecho a lo largo de estos años de trabajo, daré los mejores resultados y contribuiré al engrandecimiento de esta institución” la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, porque en mi corazón, en mi mente y en la sangre que corre por mis venas esta el orgullo de ser universitario.

¡Amor, Orden y Progreso!

Muchas gracias a todos ustedes